

◀子どもノンフィクション文学賞 ◻

 選考委員特別賞
リリー・フランキー賞

おちやのおしごこと

南九州市立青戸小学校 二年

折尾 皇明

ぼくのおとうさんとおかあさんは、おちやのしごとをしています。

おとうさんのおしごとは、はたけにひりょうをまいたり、こうばの中でおちやをむしてかんそうさせるしごとをしています。このあついなつでもきかいをうごかしているので、こうばのなかはもつとあついです。

おかあさんは、こうばのじむしつで、おちやのおもさをはかつたり、パソコンをしたりしています。おかあさんは、

「おもさをまちがえないようにするのがたいへんよ。」

とおしゃれました。みなさん、おちやといえば、四・五月をそぞうするともあります。それは、一ばんちやです。今、やっているのは三ばんちやのさぎょうです。かりどつてきたおちやのはをかんそうさせて、おちやのはつぱをよりこんでいきます。そのさぎょうをくりかえして、おいしいおちやができるがります。おとうさんとおかあさんが、あせをいっぱいかいて、つくつてくれたおちやはとてもおいしいです。

ぼくは大きくなつたら、おとうさんたちみたいにおちやのしごとをして、みんなにおいしいおちやをのませてあげたいです。とくに、おとうさんとおかあさんには、ぼくがつくつたおちやをのませてあげたいです。そして、「こうめいも、おちやづくりがじょうずになつたね。」といわれるためがんばります。

今までに、おばあちゃんといつしょに、おちやをつむきかいにのつて、おちやつみをしたことがあります。おちやの木はきれいにならんでいるので、はみでないようハンドルをもつてそうさしていました。また、おじ

いちゃんとは、つんだおちやのはをダンプでこうばには
こぶこともしました。

おちやをなんどもなんどもこうじょうにはこんで、す
ごくいそがしいしごとでした。

ぼくは、一人でおちやをつむきかいにのつてみたいと
思っています。そうすれば、おばあちゃんやおじいちゃん
にもつと楽してもらえるからです。

おちやづくりのたいへんさをおとうさんに聞いたら、
そだてかたやつくりかたで、あじや色がかわるそうです。
いつしようけんめいにそだてるとよいおちやができて、
ちよつとでもさぼるとおかしなおちやになるそうです。
だから、ぼくのかぞくはみんないつしようけんめいしご
とをしているんだなと思うとぼくのかぞくのことを感じ
んしたい気分になりました。

大きくなつたら、のむ人がえがおになるようなおちや
をつくりたいです。そのためには、のんでくれる人のこ
とを思つて、心をこめながらいかげんなことをしない
で、いつしようけんめいにつくりたいです。